

# El Tesoro Popular

PERIODICO

De intereses religiosos y locales  
devoción a los CORAZONES

Donde está tu tesoro allí también está

Con aprobación de la



QUINCENAL

y especialmente para fomentar la  
de JESUS y de MARIA

tu corazón. (San. Mat. Cap. VI-v. 21)

Autoridad Eclesiástica

Año I

Aserrí, 15 de febrero de 1917

Núm. 11

## Lecciones de la noche

Te invito, querido agricultor, amigo mío, a que esta noche salgamos a la calle, no a parrandear, porque ni tú ni yo perdemos las horas del sueño, sino a que, merced a la quietud que reina, disfrutemos de la brisa nocturna y conversemos, como dos buenas camaradas a nuestras anchas. Ahora que el mundo calla porque duerme; ahora que nadie distraerá nuestra atención, quiero que salgamos a contemplar la naturaleza, a fin de elevar nuestra mente a algo más noble que la deleznable tierra. Meditar es escuchar la voz de Dios, y saborearla y seguirla; de ese Dios que no se halla en el bullicio mundanal. Aprovechemos la claridad de la luna que riela mansamente más allá de medio cielo. ¡Qué hermosa luna para recorrer las calles a nuestro placer! Imagen es ella de la belleza del Corazón de nuestra augusta Madre María. Sus rayos son de amor: iluminan lo mismo al justo que al pecador y su ternura convida a llegarse a su regazo, para alcanzar la paz y la dicha. ¿No ves qué firmamento más extenso y más sereno? ¡Cómo nos cobija a todos los mortales! Así es la Providencia del Criador, que cubre, y mantiene hasta la avecita del cielo y el diminuto insecto: cuanto más al hombre, sea bueno o malo; y cuán enorme es la ingratitud del hombre al abusar de esa señal de su amor al amontonar maldades, al atribuirlo todo a su talento e industria, sin recordar que sin su beneplácito, no se levanta ni el grano de arena, ni revolotea por los aires el mosquito. ¿No te parece, amigo mío, que este silencio de la noche eleva nuestra mente a serias meditaciones? Vendrá la noche de la

muerte en que cesará el trabajo y el ansia de atesorar; tendrán fin los afanes y congojas, las aflicciones y alegrías, para reposar en el silencio de la tumba hasta el día de la Resurrección. Para descansar tranquilamente, trabajemos en el día de la vida. Viste cruzar una lechuza que pasó rozándome la cara? De igual manera el demonio se acerca a las almas descuidadas para atraparlas; el Apóstol Pedro nos exhorta a la vigilancia, diciéndonos: "el diablo, vuestro enemigo, anda como león rugiendo al rededor de vosotros, buscando a quien devorar."

Comienzan a cantar los gallos: ¡qué dulce concierto de voces! ¿No te recuerdan esos cantos aquella noche tremenda, en que uno de sus confidentes, le negó por tres veces, y al canto del gallo, abrió sus ojos y empezó a llorar amargamente por su cobardía. Los cristianos a menudo negamos a Jesús, nuestro amante Padre, por cualquier vagatela y seguimos tranquilos, sin escuchar el canto de la conciencia que ora nos reprende, ora nos aplaude. ¡Oh, si oyéramos esa voz secreta del Altísimo que nos llama al deber, el mundo no andaría tan desquiciado. ¡Oye el ladrido del perro: nos ha sentido. Cuida la casa de sus amos. Has observado qué animal tan fiel a su dueño, por un mendrugo de pan! Y el hombre, no obstante de ser racional, no cuida los intereses de su Dios y Él, sin embargo, nos da el alimento y nos ofrece un cielo sin amarguras, una felicidad cumplida.

Amigo, preciso es que regresemos a nuestra casa; la luna se avecina al ocaso y no será agradable pasear a oscuras. Mira como se enlutece la creación. Las sombras nos circundan. Figurate qué lobreguez la del hombre

en culpa mortal, si esta oscuridad no es más que un bosquejo. El pecador va ciego, para no ver sus desaciertos y suciedades, y ciego llega al borde del abismo en donde cae para siempre. Lo mismo que estas tinieblas infunden tristeza, está la vida rodeada de aflicciones, sobresaltos, enfermedades y descalabros que ahuyentan la alegría de nuestro corazón. Andemos con tiento, amigo, pues temo nos rompamos la crisma. Séamos prudentes en la vida; sábes que el atolondrado, si no cae, resbala. ¡Qué no se nos ocurriese traer una linterna para la vuelta! En cuanto al espíritu, gracias a Dios, nos ilumina la fulgente antorcha de la fe. Desgraciado el que no ha tenido o ha dejado apagarse esa luz; qué le mitigará las penas, si no cree en otra vida en donde serán enjugadas las lágrimas del mortal; qué cosa le dará valor en las tremendas luchas, si la fe no lo ilumina y calienta! No había observado que el cielo se había tupido de estrellas. ¡Bendita noche, amigo querido! Me extasía la contemplación de esos millones de lucecitas siguiendo la ruta que les señalara su Hacedor. Impotente es el hombre para pintar un panorama semejante; incensato es aquel que desconoce el poder y la sabiduría de Dios. Pequeñísimo es bajo la bóveda del firmamento y así tiene la osadía de revelarse contra Él y lanzar el grito de lucifer: "no te serviré". Más allá de ese firmamento y más allá de esas estrellas está la patria; ahora estamos en el destierro; esmerémonos, amigo, por subir; séamos buenos y en no lejano día pisaremos los umbrales de la patria feliz. Como fulguran las estrellas, unas más grandes y otras más pequeñas, brillan en el cielo los santos en perpetuas eternidades, conforme a sus sacrificios y virtudes de

la tierra. ¡Qué esplendoroso va asomando el lucero! La luna es emblema de María, las estrellas emblema de los santos, el lucero lo es de San José, santo de mayor poder y dignidad que los demás bienaventurados.

Hemos llegado a nuestras casas, después de elevar nuestro espíritu en tan sabrosas reflexiones! Que bien empleada estaría nuestra lengua, si todos pensásemos lo que hemos de hablar; si en vez del lenguaje del libertino, adoptásemos un lenguaje más moral y cristiano. Entreguémonos ahora en brazos de Morfeo con la conciencia tranquila del que ha obrado lo bueno; de esta tranquilidad no disfruta el malhechor al tenderse en su cama. Cuando las necesidades de la vida te exigen a salir de noche, pues no es correcto recorrer las calles sin un motivo justo y honrado, a altas horas de la noche, saborea las sabias y provechosas lecciones de la noche.

PEREGRINO

### *Del culto público*

El culto público es el medio más eficaz para desarrollar los sentimientos religiosos. Suprimid en el hogar doméstico la oración en común, las buenas lecturas, el canto de plegarias, gozos e himnos, las imágenes sagradas, etc., y bien pronto los miembros de la familia dejarán de pensar en Dios. Entonces el hijo pierde el respeto al padre; la hija a la madre; la unión, la afección, la devoción mutua dejan de existir... ¡Qué triste y desgraciada es una familia sin religión!

En la sociedad civil hay algo más conmovedor que ver reunidos en torno del mismo altar a los gobernantes y a los gobernados, a los grandes y a los pequeños, a los ricos y a los pobres, formando una sola familia, arrodillada delante del mismo padre... El ejemplo ejerce una grande influencia, y es soberanamente eficaz para excitar en el alma el pensamiento y el amor de Dios. Suprimid las iglesias, las asambleas, las fiestas, la gran voz de la campana, las cruces levantadas en público, y millones de hombres ya no verán nada que les obligue a decir: he ahí a tus hermanos que piensan en Dios: es menester que tu también pienses en Él. ¡Qué diferencia entre una parroquia piadosa y un barrio impío, donde nada recuerda a Dios y su culto! Si prescindís del culto público, ¿de qué medio os valdréis para moralizar a las masas? Del teatro, de los clubs, de los cafés, de los lugares de orgías... Cerrad las iglesias y las capillas y bien pronto os veréis obligados a construir cárceles. Desterrad

la religión de las calles y plazas públicas, prohibiendo las procesiones, y no tardarán en verse frecuentadas por otras procesiones de gentes que, por cierto no es santa... El culto público, por consiguiente; no es tan sólo un deber, sino también una cuestión de vida o muerte para toda sociedad doméstica o civil.

HILLAIRE

### Las familias del Corazón de Jesús y el Apostolado de la Oración

Lo que yo desearía es que en estas familias se tomase con todo empeño el Apostolado de la Oración, y se desarrollase con toda solicitud todo el programa que el Apostolado puede desarrollar. El Apostolado es, a mi parecer, una de las asociaciones que mejor realiza en el mundo la devoción al Corazón de Jesús. No hay ninguna otra que en este punto la aventaje. Claro que al Apostolado le pasa lo que a toda asociación, que donde se cumple su reglamento y se activa su espíritu, se recogen muchos frutos, más donde se reduce a una lista de sujetos indiferentes, por muchos que estos sean, y cuantos más sean, peor, no se recoge más que la mala yerba del descrédito y de la indiferencia. Por eso yo rogaría a las familias que deberas sean familias del Corazón de Jesús, que tuviesen mucho empeño en fomentar el Apostolado. No soy yo de los que desean que los miembros de una asociación sean muchos, y miden por las listas la importancia de la sociedad. Antes al contrario, yo creo que es mucho mejor el sistema de las selecciones, y que para hacer fruto en el mundo es conveniente educar, formar, inspirar el celo y la fuerza a un grupo escogido, que no a todo el pueblo. Este grupo escogido ha de ser la Junta y los celadores y celadoras.

(Mensajero del C. de Jesús)

### Movimiento parroquial en enero

Recibieron el bautismo 10 niños, todos legítimos.

Fueron administrados los señores José Mora, José Sánchez y Adelaida Zúñiga.

Se confesaron 118 personas.

Comulgaron 101 personas, más 115 del Corazón de Jesús.

Contrajeron matrimonio los siguientes señores: José Mora con Manuela Carrión, estando el primero en artículo de muerte; Juan Abarca con Eitel-

give Durán; Miguel Fallas con Agrupina Segura; Adán Castillo con Gabriela Cascante; Juan Monge con Luisa Ureña; Elías Cordero con Amalia Campos; Florentino Fallas con Zenaida Méndez. Que todos encuentren el sendero de la vida matrimonial alombado de flores.

### Suntuoso Turno

El domingo 25 de los corrientes verificaremos un turno en esta localidad. Como ya se le va viendo la cara al dinero, esperamos de todos los vecinos su den la vuelta al turno en ese día. No hay duda que el turno anterior resultó algo malo porque aún no habían comenzado las cogidas de café. Excitamos de un modo especial a los ricos para que nos ayuden; si ellos no son espléndidos con el Señor y dueño de todo, ¿podrán serlo los que carecen aún de lo más necesario en estos tiempos de crisis? Esperamos igualmente, que todos los distritos se afanen por depositar su óbolo al Dios que nada necesita de nosotros, pero que para nuestro bien desea que cada cual le dé de lo mejor que posea. Los comisionados serán los mismos; si alguno no quiere prestar ese servicio, que lo avise.

### LA MUJER CATOLICA

La historia nos enseña que en todos los países idólatras la mujer ha sido sumida en la esclavitud y la degradación más humillantes; sólo el catolicismo la ha elevado, recordándole sus sublimes destinos y señalándole la alta misión que la Providencia divina le confía: y así vemos a la mujer católica convertida en heroína, prefiriendo la muerte antes que abjurar de su fe. Vemos a las esposas como a Santa Natalia, madres como Santa Felicitas, que arrostran varonilmente los más crueles suplicios, jóvenes ilustres como Santa Agueda y Santa Cecilia predicar el Evangelio en medio del más ríoz martirio, niñas de trece años, como Santa Inés y Santa Cristina, espiran con la dulce sonrisa en los labios; delicadas doncellas como Santa Dorotea y Santa Eulalia de Barcelona buscan a los tiranos, los apostrofan y triunfan de sus promesas y amenazas con la más sublime muerte.....

La mujer católica tiene una fecunda misión en su propio hogar. Ella es la encargada de educar al niño que mañana será hombre en cuyas manos talvez estará la suerte de la familia, de la Religión y del Estado: ella tiene que formar el corazón, que arralgar

las creencias, que iluminar el entendimiento de ese pequeño ser que un día no lejano, acaso será un guerrero, un político, un magistrado, un tribuno, un sacerdote, un gobernante, un sabio, que incline la balanza en pro o en contra de los intereses más importantes de los pueblos. Así vemos a Santa Elena arrojando en el alma de Constantino la semilla del cristianismo, enseñándole la fe que deba engrandecerle, le da la cruz por divisa para que triunfe de sus enemigos, y siendo Constantino el primer emperador cristiano, aparece en el cielo de la Iglesia como el hermoso iris que anuncia el fin del diluvio de sangre que duró tres siglos.

Si recorremos la larga serie de grandes hombres, de santos insignes, de famosos doctores, lumbreras de la Iglesia, de sabios profundos, de generosos bienhechores, honra y prez de las naciones; todos ellos han sido la obra de la mujer católica que en el retiro de su hogar, tranquilo, modesto y silencioso, lo ha formado con sus lecciones, con sus ejemplos, con sus virtudes.

Si los bárbaros del Norte de Europa salen de sus bosques para destruir el imperio romano y la civilización cristiana, la mujer católica hace que aquellas cabezas altivas se inclinen al pasar bajo los pórticos del templo. Teodolinda desplegando virtudes excelsas ante las tribus de los Longobardos, a la muerte de su rey, le da el derecho de elegir al que debe sucederle y elige al más dócil, que abrazando la verdadera fe, estimula a todos a abrazar el cristianismo. Clotilde hace derramar el agua bautismal sobre la frente del emperador, de la nobleza y del ejército de los Francos. Genoveva con sus prodigios convierte a su tribu y salva la ciudad de París, sitiada por Atila.

También la mujer católica muestra su grandeza en el trono, como se ve en Pulqueria en Oriente, Rigonta en España, Berta en Inglaterra, Matilde y Adelaida en Alemania, Eduvigis en Polonia, Margarita en Escocia e Isabel en Portugal, Juana de Valois en Francia; Salomé esposa de Colomán, príncipe de Hungría y rey de Galitzia, conserva la virginidad y desprecia el fausto: Serafina Sforzia; hallándose ausente su marido, gobierna sus Estados con una prudencia verdaderamente admirable. Cunegunda, esposa de Boleslao, rey de Polonia, es modelo de Pureza. Isabel la Católica se desprende de sus preciosas joyas para facilitar a Colón el descubrimiento de América....

Cuando los Iconoclastas suscitaron una de las más violentas tormentas

contra la Iglesia, la emperatriz Irene propone para la silla patriarcal de Constantinopla al sacerdote más recomendable por su santidad, pide al Pontífice la reunión de un Concilio General; y el Concilio de Nicea condena la herejía reinante y pronuncia la definición de fe sobre el culto de las sagradas imágenes. Para dar fin al cisma de Occidente, el Sumo Pontífice comisiona a Santa Catalina de Sena para que tratase de la paz con los cardenales, viéndose a una joven de 20 años hablando al Sacro Colegio con una sabiduría que llenó de pasmo al mundo. Cuando los rebeldes florentinos depusieron las armas que habían levantado contra la Iglesia, escogieron a Santa Catalina para que tratase con el Papa todo lo concerniente a las condiciones de paz. La condesa Matilde cede todos sus Estados a la Iglesia, para asegurar su independencia. La joven Santa Rosa de Viterbo disputa públicamente con los herejes maniqueos y los confunde; anunció el fin trágico de Federico, enemigo de la Iglesia y patrocinó la paz. Santa Eduvigis en Polonia, hace retroceder a los enemigos de su pueblo al frente de los regimientos polacos. Juana de Arco hace levantar el sitio de Orleans tan pronto como despliega su blanco estandarte. En el orbe literario figura Santa Teresa de Jesús, Santa Catalina de Bolonia, la Venerable Madre María de Jesús de Agreda, y otras mil. La Hermana de la Caridad es la misionera del socorro, la madre de los expósitos, la... pero ¿quién es capaz de bosquejar lo que ha hecho la mujer católica y lo que puede ser...?

## Para "El Tesoro Popular"

Extracto de la sesión celebrada por la Municipalidad de Aserrí, a las 6 p. m. del día 16 de enero de 1917.

Acuerdo 1º.—Se firmó la acta anterior que estaba aprobada.

Acuerdo 2º.—Se concedió permiso a la señora Inés Mora y a otros vecinos para limpiar y poner al servicio público la acequia que sale de la quebrada de Cuyubres, siempre que no se desvíe el cauce y sin perjuicio de terceros.

Acuerdo 3º.—Se aprobaron los estados de caja presentados por el Tesorero, correspondientes al mes de diciembre.

Acuerdo 4º.—Se desestimó una solicitud del señor Higinio Chinchilla referente a que se destinen cien colones del detalle de caminos de Jocotal para los bastiones del puente del río

Jocotal, pero la Municipalidad da ochenta colones de los fondos comunes de Vuelta de Jorco, para esa obra.

Acuerdo 5º.—Se reconocen cuentas por alimentos a reos a las señoras María Barbosa y Josefa Chinchilla.

Acuerdo 6º.—Se aplazó, para resolverlo en su oportunidad, una solicitud del señor Rafael Corrales Fallas referente a sacar a remate el 7º puesto de licores del país, en esta villa.

Acuerdo 7º.—Se desestimó una solicitud del señor Jefe Político para crear la plaza de obstétrica en este cantón.

Acuerdo 8º.—Se comisionó al regidor Chacón Fallas para que averigüe en el Registro de la Propiedad si es cierto que don Gabriel Brenes, al vender las propiedades a uno y otro lado del camino de Salitral a San Gabriel, defendió dieciséis varas para calle pública.

Acuerdo 9º.—Se nombró al señor Juan P. Camacho y a Eliseo Mora Monge para miembros propietario y suplente de la Junta de Educación de La Laguna.

Acuerdo 10.—Se dispuso que el señor Pío Sánchez pague el impuesto de cañería que debe, desde noviembre de 1915 en adelante, mientras él se entiende con los inquilinos de su casa, quienes, según lo afirma él, estaban comprometidos a pagar ese impuesto.

Acuerdo 11.—Se acordó dar traslado a don Gabriel Vargas acerca de una queja presentada por varios vecinos referente a que está desviando la acequia que atraviesa la población de San Gabriel, con perjuicio de muchos vecinos.

Acuerdo 12.—Se acordó: Comprar al señor don Rafael Acuña una finca de potrero en Vuelta de Jorco, que la Municipalidad destinará para dar principio a abrir el cuadrante de aquella población, por la suma de ₡ 1,400 00 pagaderos así: ₡ 500 00 al contado y el resto por mitades anualmente, reconociendo interés al mismo tipo que se le paga al Banco Internacional. Se comisionó al Regidor Castro para que proponga al señor Acuña la forma de pago.

Acuerdo 14.—Se mandó pagar una cuenta al señor Benjamín Mora por gastos en la construcción de un andarrivel en el río Grande de La Legua, (Fondos de San Gabriel).

Acuerdo 15.—Se aprobó el Reglamento de la Filarmónica de esta villa, elaborado por el señor Jefe Político, y se ordenó elevarlo al Poder Ejecutivo por el órgano correspondiente, para su aprobación.

Secretaría Municipal de Aserrí, 19 de enero de 1917.

JOSÉ M<sup>a</sup> MORA

Extracto de la sesión celebrada por la Municipalidad de Aserri, a las 6 p. m. del día 19 de enero de 1917.

Art. 1º—Se leyó y aprobó la anterior sesión.

Art. 2º—El señor Rafael Acuña acepta la forma de pagos de la finca que vende al Municipio, y manifiesta que está a la orden de otorgar la escritura pública inscribible, y se acordó: Girar de los fondos de Vuelta de Jorco a la orden del señor Acuña, así: ₡ 500 00 el día 29 del mes en curso, día que él otorgará la escritura.— ₡ 450 00 el día 19 de enero de 1918, e igual suma en la misma fecha de 1919. Se autoriza al señor Presidente Municipal, don Pedro Corrales, para que acepte en representación de esta Municipalidad, del señor Acuña, la correspondiente escritura pública. El vendedor se reserva de la finca general un lote constante de quinientas varas cuadradas.

Art. 4º—Se dispuso construir un excusado de agua en el solar de la Jefatura Política, y se destinan con ese objeto cien colones de los fondos comunes de todos los distritos.

Art. 4º—Se nombró al señor José Campos, Juez de Matadero de San Gabriel.

Art. 5º—Se nombró al señor Ignacio Ulloa Mora, Tesorero auxiliar municipal, de los distritos de Vuelta de Jorco y San Gabriel, con el sueldo de doce colones mensuales. El actual Tesorero, don José Gamboa manifestó que a él no le convenía seguir prestando sus servicios en ese cargo, si no se le asignaba mejor dotación.

Art. 6º—Se reconoce una cuenta del Director de la Filarmonía de esta villa, y se ordenó pagarla de fondos del distrito del centro.

Art. 7º—Se acordó girar de los fondos de todos los distritos a favor del Secretario de la Jefatura, diez colones por trabajos extraordinarios ejecutados.

Secretaría Municipal de Aserri, 22 de enero de 1917.

JOSÉ M<sup>o</sup> MORA

### Excelencia y bondad del Corazón de María

Después del Corazón de Jesús no hay otro corazón más puro, más noble y grande que el Corazón de María; Dios mismo, a pesar de su poder omnipotente, no podría formar otro más perfecto. El Corazón de María es manantial perenne de bondad, dulzura, misericordia y amor; es modelo de todas las virtudes; es imagen acabada del Corazón de Jesús. Es corazón in-

flamado de ardiente caridad, el cual por sí sólo ama más a Dios que a todos los Serafines juntos. Este Corazón dió más gloria a la Santísima Trinidad con el menor de sus actos que todas las criaturas reunidas con los actos más heroicos. Es el Corazón de la Madre del Redentor de los hombres, Corazón amorosísimo y tiernísimo; sumamente compasivo de nuestras desgracias; vivamente ansioso de nuestra salvación eterna, y, en medio de la inmensa gloria que tiene en el cielo, conserva las mismas disposiciones: por lo cual es digno de toda alabanza, de todo obsequio y amor y de que todas las criaturas le veneren y pongan en él su confianza. Abrámosle nuestro corazón y pidámosle cuanto necesitemos; roguémosle de un modo especial por la conversión de los pobres pecadores; talvez alguno de nuestra familia esté alejado de Dios: pidámosle por él.

## Miscelánea

En 1838, conducido un criminal a los tribunales, fue condenado a 15 años de presidio. Recibió con calma la sentencia. Solicitó enseguida un instante de silencio y dijo: "Yo perdono a los jueces que acaban de decretar mi sentencia, ella es justa; perdono a los gendarmes que van a llevarme al calabozo; pero hay un hombre en este recinto al cual yo no perdono: este hombre es mi padre. Allí está. Si él me hubiera dado buen ejemplo, si me hubiese corregido y castigado en mi juventud, yo no me encontraría en el banco de los acusados."

Doy gracias al Sagrado Corazón de Jesús por un favor recibido—Geneveva Mora.

Para curar el catarro es muy bueno hacer gárgaras de agua con moztaza, en la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua. Si no cede con esto el catarro, sórbase por la nariz azúcar y alumbre en polvo y mezclado en partes iguales. Este remedio proporciona un alivio inmediato.

No olvides, niña que sueñas  
Con trajes y ricas galas,  
Que la modestia y virtud  
Son los adornos del alma.

### LO QUE ENSEÑAN LAS BUENAS MADRES A SUS HIJAS

Las buenas madres enseñan a sus hijas a leer, escribir, contar, preparar

comidas sanas y bien condimentadas, cortar y coser, zurcir, aplanchar, remendar y blanquear la ropa y hacer pan. Les enseñan el aseo y el orden de la casa. Les explican y hacen aprender con ejemplos, que para economizar es preciso gastar menos de lo que se gana o de la renta que se cobra, y que sienta mejor un vestido de algodón pagado al contado, que uno de seda que se debe. Le enseñan que el lujo, la vanidad y el tocador, sólo sirven para deformar la imagen de Dios y estar muchos años en el purgatorio o en otro sitio peor. Les enseñan también que la religión y la virtud son las únicas que las harán felices; que sin éstas nada sabrán, y si algo aprenden no les aprovechará. Les inculcan, por fin, que las novelas, bailes, cinematógrafos y teatros no las hacen modestas ni recatadas, sino distraídas, mundanas y sin sentido común.

Por sus propiedades medicinales merece el hinojo estimación. Se usa de dos maneras: su caña en cocimiento combate los gases del estómago y del vientre, tomando por espacio de unos días una taza en ayunas. La semilla, tostada y molida, da iguales resultados para el estómago, tomando una pulgarada en los alimentos por los días que se crea necesario. También se prepara un excelente colirio para los ojos con media cucharada de dicho polvo que deberá hervir 2 ó 3 minutos en cuartillo y medio de agua, con la cual se lavan 3 ó 4 veces al día, mientras exista la irritación de la vista.

## NOTICIAS

El sábado 17 de este mes se celebrará una misa en sufragio del alma del finado José Sánchez, vecino de San Juan de Dios. Encomendamos dicha alma a las oraciones de los demás socios del Apostolado, en tanto que a su afligida familia damos el pésame.

A principios de enero murió también un niño de don José Jiménez, nuestro especial amigo; reciban él y familia nuestras expresiones de condolencia.

Se encuentra grave don Antonio Moreno, vecino de San Gabriel N. Dada su honradez acrisolada y su espíritu religioso, sentiríamos su pérdida y por eso hacemos votos al cielo por su completo restablecimiento.

Tip. "El Pueblo"